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１．所管からの報告事項について 

 次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、すべて報告済みとした。 

（１）滝川市農村環境改善センターの施設改修工事について 

（２）滝川市民会館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例について 

（３）滝川市特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条例について 

（４）公の施設の指定管理者の指定について（コミュニティ防災センター） 

（５）住民情報システム再構築に係る優先交渉業者の決定について  

（６）滝川市市民自治基本条例（仮称）策定市民会議の経過報告について 

（７）パークゴルフ場整備の方針について 

（８）教育部補正予算について   

（９）滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書について 

（10）学校給食モニタリング事業について      

（11）滝川市教育支援センター条例の一部を改正する条例について  

（12）滝川市の公の施設の新十津川町民の利用について    

（13）平成24年度全国学力・学習状況調査の結果について   

（14）滝川市コミュニティセンター条例等の一部を改正する条例について 

（15）総合福祉センターのあり方について  

（16）滝川市美術自然史館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例について 

（17）滝川市森のかがく活動センター条例を廃止する条例について 

２．第１定例会以降の調査事項について～別紙調査項目のとおり決定した。 

３．その他について  なし 

４．次回委員会の日程について～正副委員長に一任することとした。 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長  大 谷 久美子  ○印  
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                                      平成25年２月15日 2 
 3 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 4 
                                              5 

                       滝川市長            前 田 康 吉 6 

                       滝川市教育委員会委員長     若 松 重 義 7 
 8 

   総務文教常任委員会への説明員の出席について 9 
 10 

 平成25年１月15日付け滝議第116号で通知がありました総務文教常任委員会への説明員の出席要求について、次 11 

の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 12 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 13 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 14 
 15 

記 16 

 滝川市長の委任を受けた者 17 

  総務部長     山 﨑   猛 18 

  総務部参事     千 田 史 朗 19 

  総務部総務課長     田 中 嘉 樹 20 

 総務部総務課副主幹                和 田 英 昭 21 

 総務部総務課副主幹                小 畑 力 也 22 

総務部総務課防災危機対策室長           松 澤 公 和 23 

  総務部総務課防災危機対策室副主幹         橋 本 正 明 24 

総務部総務課情報化推進室長   田 上 智 章 25 

  総務部企画課長                  中 島 純 一 26 

総務部企画課副主幹    稲 井 健 二 27 

  総務部企画課主任級主事        高 嶋 秀 治 28 

市民生活部長     庄 野 雅 洋 29 

  市民生活部参事                  伊 藤 克 之 30 

  市民生活部参事     石 川 雅 敏 31 

  市民生活部くらし支援課長   配 野 英 夫 32 

  市民生活部くらし支援課主幹   松 本 真理子 33 

市民生活部くらし支援課副主幹   佐 藤 之 俊 34 

市民生活部江部乙支所長    井 上 傑 博 35 

建設部長     大 平 正 一 36 

 37 

 滝川市教育委員会委員長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 38 

  教育長     小 田 真 人 39 

  教育部長     舘   敏 弘 40 

  教育部次長     河 野 敏 昭 41 

  教育部指導参事         四十九院 正満 42 

  教育部学校教育課長    中 川 啓 一 43 

  教育部学校教育課新しい学校づくり推進室長  鳩 山   稔 44 

  教育部学校教育課新しい学校づくり推進室主査  酒 井 智 康 45 



 

 

 

  教育部教育支援課長    吉 川   修 46 

  教育部教育支援課主査    福 田 善 之 47 

教育部社会教育課長    竹 谷 和 徳 48 

教育部社会教育課副主幹    吉 住 晴 美 49 

教育部社会教育課主査    吉 田 浩 道 50 

  教育部社会教育課図書館長   南   健 次 51 

  教育部社会教育課美術自然史館長   中 塚 智 勝 52 

 53 

 54 

                              （総務部総務課総務グループ） 55 



 

 

 

第20回  総 務 文 教 常 任 委 員 会 56 
 57 

Ｈ25.２.19（火）午後１時30分 58 

第 一 委 員 会 室 59 

 60 

○ 開   会 61 

 62 

〇 委員長挨拶（委員動静） 63 

 64 

１．所管からの報告事項について 65 

《市民生活部》 66 

（１）滝川市農村環境改善センターの施設改修工事について       （資 料）江部乙支所 67 

                                  68 

《総 務 部》 69 

（２）滝川市民会館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例に    （資 料）総 務 課 70 

   ついて 71 

（３）滝川市特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条例について       （資 料）  〃 72 

（４）公の施設の指定管理者の指定について（コミュニティ防災センター） （資 料）防災危機対策室 73 

（５）住民情報システム再構築に係る優先交渉業者の決定について         （資 料）総 務 課 74 

（６）滝川市市民自治基本条例（仮称）策定市民会議の経過報告について     （資 料）企 画 課 75 

（７）パークゴルフ場整備の方針について                   （資 料）  〃 76 

 77 

《教 育 部》 78 

（８）教育部補正予算について                        （資 料）学校教育課 79 

                                           滝 川 西 高 事 務 局 80 

      社会教育課 81 

（９）滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書について      （資 料）学校教育課 82 

（10）学校給食モニタリング事業について                   （資 料）  〃 83 

（11）滝川市教育支援センター条例の一部を改正する条例について        （資 料）教育支援課 84 

（12）滝川市の公の施設の新十津川町民の利用について             （資 料）  〃 85 

（13）平成24年度全国学力・学習状況調査の結果について            （資 料）  〃 86 

（14）滝川市コミュニティセンター条例等の一部を改正する条例について     （資 料）社会教育課 87 

（15）総合福祉センターのあり方について                   （資 料）  〃 88 

（16）滝川市美術自然史館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する      （資 料）美術自然史館              89 

   条例について 90 

（17）滝川市森のかがく活動センター条例を廃止する条例について        （資 料）  〃 91 

 92 

２．第１回定例会以降の調査事項について～別紙 93 

 94 

３．その他について 95 

 96 

４．次回委員会の日程について 97 

 98 

○ 閉   会 99 



 

１ 

 

 100 

第20回 総務文教常任委員会 101 

H25.２.19 (火)13：30～ 102 

第 一 委 員 会 室 103 

開  会 １３：３０ 104 

委 員 長 第20回総務文教常任委員会を開会いたします。 105 

 きょうの委員会は、３月の本会議に向けて、ごらんのように非常にたくさん案 106 

件がございます。よろしくお願いいたします。 107 

 委員動静報告 108 

委 員 長 本日の委員動静は、全員出席であります。委員外議員として、清水議員、小野 109 

議員、木下議員、山本議員、それと窪之内議員の出席を許可します。傍聴は関 110 

藤議員と堀議員の出席を認めます。傍聴としてプレス空知が途中で出席する予 111 

定ですが許可します。 112 

         本日は報告案件がごらんのように大変多いので、所管の皆さんにおかれまして 113 

は説明は簡潔にお願いいたします。 114 

 また、委員の皆さんには、議案関連の案件が多いことから、質疑に当たっては 115 

十分にご留意をお願いいたします。それでは、先に議案関連を申し上げます。 116 

（２）、（３）、（４）、（５）、（７）、（８）、（11）、（12）、（14）、 117 

（16）、（17）でございます。よろしくお願いいたします。 118 

委 員 長 所管からの報告事項について、１番、滝川市農村環境改善センターの施設改修 119 

工事について説明をお願いします。 120 

         （１）滝川市農村環境改善センターの施設改修工事について 121 

井上支所長 （別紙資料に基づき説明する。） 122 

委 員 長 説明が終わりましたが、質疑ありますか。 123 

渡  邊 床改修工事の件で、今ルール改正ということで説明がありました。ただ、実態 124 

としてバスケットに関してどれだけの利用人員か。それと、この多目的ホール 125 

が公式ゲームに適しているのかどうか。合わせて２点についてお聞きします。 126 

井上支所長 使用状況になりますけれども、平成20年との比較という形でご報告させていた 127 

だきます。平成20年当時につきましては年間使用人員が224名ほどでございまし 128 

たが、現在平成24年度、現年度におきましては、まず半年間、４月から９月ま 129 

での実利用者ですが、510名いらっしゃいます。言うならば、１年間という見通 130 

しで考えますとこの倍、1,000名は超えるという状況になっております。 131 

         バスケットコートにつきましては、正式な大きさから見ると多少小さ目という 132 

状況でございます。ただ、公式な大会等がない限りは、練習等々におきまして 133 

は通常に使える状況のコートであるということで確認をとっております。 134 

         以上です。 135 

渡  邊 体育館の新設工事等では、現在こういうスポーツライン、コートラインという 136 

のはほとんどつけません。ポイントだけ打って終わる工事でほとんど終わると 137 

思うのです。要は利用するときに利用者がラインテープ等でコートをつくると 138 

いうのが基本ですよという、そういうのが暗黙の了解であるのです。確かに利 139 

用人員は多いのですけれども、50万円もかけて、もう終わった工事ですけれど 140 

も、その辺利用者への配慮をしたとは思うのですけれども、そういうポイント 141 

で終わらせられなかったという部分の見解がもしあれば、お伺いいたします。 142 

井上支所長 現在夜間の部ということで５時以降の状況になるのですが、バスケットボール 143 



 

２ 

 

使用日として月曜日、金曜日、土曜日という３日間を予定して使っていただい 144 

ております。また、この３日間については、別々のチームが使用している状況 145 

にございます。なおかつという言い方になりますが、ルール改正があった後、 146 

私どもについても２年ほどちょっとわからなかった部分もあるのですが、委員 147 

さん言われるとおりガムテープ等で対応していた状況があったのですけれども、 148 

こういうルール改正があったということをバスケットボールの利用者のほうに 149 

確認したところ、できることであれば引いていただいたほうが練習もしやすい 150 

し、お願いしたいということでもございましたので、対応させていただいたと 151 

ころでございます。 152 

         以上です。 153 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。委員の皆さん、ありますか。 154 

（なしの声あり） 155 

委 員 長 それでは、委員外議員の質問については、案件がたくさんあることから２分以 156 

内ということでお願いします。清水委員外議員、質疑の内容について述べてく 157 

ださい。 158 

清水委員外議員 指定管理制度との関係について伺います。 159 

委 員 長 清水委員外議員の質疑を認める方は挙手願います。 160 

（挙手多数） 161 

委 員 長 挙手多数なので、清水委員外議員の質疑を認めます。 162 

清水委員外議員 この施設は、平成17年から指定管理がされているということで、まず１点目は、 163 

これまで改定時に協定書を作成するとかというときにこういったことが指定管 164 

理者のほうから言われていたけれども、やらなかったとかいうことなのか経過 165 

についてです。 166 

         ２点目は、いわゆる款、項、目の目間流用の中でされたというふうに思うので 167 

すが、こういう工事をしたということが委員会に報告されるというのは私は極 168 

めて異例だと思うので、それは特に指定管理とのかかわりがあったのか、なけ 169 

れば異例な報告についての経過についてお伺いします。 170 

井上支所長 まず、１点目の協定書関係における今までの経過についてということでありま 171 

すけれども、これについては要望等については指定管理のほうから出てきては 172 

おりませんでした。ただ、先ほども述べましたように、まずバスケットコート 173 

の関係になるのですけれども、ルール改正の関係があったということで、私ど 174 

ものほうから利用者の関係で何か言われていないかということで再度確認した 175 

ところ、こういう話もあったのだということを確認しました。それについては 176 

やはり必要性があるのかどうかということも確認していただいたときに、でき 177 

ることであればラインを引いてほしいという要望があったので、今回対応させ 178 

ていただいたところでございます。 179 

         目間流用の関係についてなのですけれども、これについては金額的に大きいと 180 

いうことから、やはりご説明をしたほうがいいのではないかという部内での相 181 

談で今回の報告という形で対応させていただいたところでございます。 182 

         以上です。 183 

清水委員外議員 バスケットコートのルール改正によるというのは、かなり前にルール改正され 184 

ているわけですよね。市内の社会教育施設のコートのうち最もおくれて改修を 185 

したのか、それともかなり早いほうなのか、中間ぐらいなのかということと、 186 

それと指定管理にしていると、指定管理といっても体育協会に指定管理をして 187 



 

３ 

 

いる場合と、大きいコートですから、そんなにないとは思うのですけれども、 188 

指定管理者から出たのではなくて市に要望が来て、それを指定管理者に問い合 189 

わせたらということだったので、１つは指定管理者のほうから出てきてほしか 190 

ったなと思います。それについての考え方について伺います。 191 

井上支所長 市の施設としては遅いほうだと思っております。直接確認はしておりませんけ 192 

れども、内容的に学校教育関係についてはまずすべてやってあるということで 193 

聞いておりましたし、４丁目の体育施設についても対応はしてあるという話で 194 

聞いておりました。先ほど説明しました昨年の８月に確認できたという話につ 195 

いても、社会教育課のほうから、そちらに体育館あるけれども、対応したのか 196 

という話を聞いて初めてわかったという状況だったので、遅いほうだと思って 197 

おります。 198 

         以上です。 199 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 200 

（なしの声あり） 201 

委 員 長 報告済みといたします。 202 

         ２番、滝川市民会館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例について 203 

説明をお願いします。 204 

 （２）滝川市民会館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例について 205 

和田副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 206 

委 員 長 説明が終わりました。 207 

 質疑ありますか。 208 

（なしの声あり） 209 

委 員 長 報告済みといたします。 210 

         ３番、滝川市特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条例について説明をお 211 

願いします。 212 

 （３）滝川市特別職報酬等審議会条例の一部を改正する条例について 213 

小畑副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 214 

委 員 長 説明が終わりました。 215 

         質疑ありますか。 216 

（なしの声あり） 217 

委 員 長 報告済みといたします。 218 

委 員 長 ４番、公の施設の指定管理者の指定について（コミュニティ防災センター）説 219 

明をお願いします。 220 

 （４）公の施設の指定管理者の指定について（コミュニティ防災センター） 221 

松澤室長 （別紙資料に基づき説明する。） 222 

委 員 長 説明が終わりました。 223 

 質疑ありますか。 224 

（なしの声あり） 225 

委 員 長 報告済みといたします。 226 

         ５番、住民情報システム再構築に係る優先交渉業者の決定について説明をお願 227 

いします。 228 

 （５）住民情報システム再構築に係る優先交渉業者の決定について 229 

田上室長 （別紙資料に基づき説明する。） 230 

委 員 長 説明が終わりました。 231 



 

４ 

 

 質疑ありますか。 232 

（なしの声あり） 233 

委 員 長 報告済みといたします。 234 

         ６番、滝川市市民自治基本条例（仮称）策定市民会議の経過報告について説明 235 

をお願いします。 236 

 （６）滝川市市民自治基本条例（仮称）策定市民会議の経過報告について 237 

稲井副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 238 

委 員 長 説明が終わりました。 239 

 質疑ありますか。 240 

（なしの声あり） 241 

委 員 長 報告済みといたします。 242 

         ７番、パークゴルフ場整備の方針について説明をお願いします。 243 

 （７）パークゴルフ場整備の方針について 244 

千田参事 （別紙資料に基づき説明する。） 245 

庄野部長 （別紙資料に基づき説明する。） 246 

委 員 長 説明が終わりました。 247 

 質疑ありますか。 248 

 清水委員外議員、質疑の内容について述べてください。 249 

清水委員外議員 既存の施設について29年までに新しいゴルフ場に集約していくという報告が新 250 

しい報告なので、それについて伺います。 251 

委 員 長 清水委員外議員の質疑を認める方は挙手願います。 252 

（挙手多数） 253 

委 員 長 挙手多数なので、清水委員外議員の質疑を認めます。 254 

清水委員外議員 とにかく基本計画とかが初めてこういう形で明文化されて出されたと、いろん 255 

なうわさがこれまであったわけです。これまで既存のゴルフ場はそれぞれ年間 256 

１万人以上、西及び河川敷は１万人から２万人の方が利用されているわけです。 257 

だから、大きなそういう既存のゴルフ場は29年度をめどに集約していくという 258 

ような報告だと、どうなってしまうのという疑問がまたひとり歩きする可能性 259 

があるので、もっと具体的に今わかっていることを全部報告していただきたい 260 

と思います。 261 

庄野部長 今の既存のパークゴルフ場につきましては、今後25年度以降実施計画も含めて、 262 

その中でそのあり方、それから集約の方法、そういうものは検討していきたい 263 

ということでございます。 264 

清水委員外議員 9,000万円の初期投資をして、さらに毎年指定管理代行負担金を幾ら予定してい 265 

くのかわかりませんが、少なくとも今パークゴルフ場にかけているお金という 266 

のは年間200万円なのです。それをほとんどボランティアでやってきているもの 267 

を、今お聞きした私の感覚でいえばそういったところを閉鎖していくというよ 268 

うに聞こえます。だから、そういうことも含めてということであれば、これは 269 

今のパークゴルフ協会なんかは納得しないだろうと僕は思いますから、今の説 270 

明では不十分です。 271 

庄野部長 今後のあり方については、一番大きな組織ということになりますけれども、パ 272 

ークゴルフ協会さん、こことも今後の取り組みについて、パークゴルフ場のあ 273 

り方についてはご相談をさせていただくということで予定はしております。 274 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 275 
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（なしの声あり） 276 

委 員 長 報告済みといたします。 277 

 ここで教育部と入れかえになりますので、５分程度休憩といたします。 278 

休  憩 １４：１０ 279 

再  開 １４：１６ 280 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開します。それでは、教育部に移ります。 281 

         報告者がかわりましたので、本日は報告案件が多いことから、所管の皆さんに 282 

おかれましては説明は簡潔にされますようによろしくお願いいたします。 283 

         ８番、教育部補正予算について説明をお願いします。 284 

 （８）教育部補正予算について 285 

中川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 286 

竹谷課長 （別紙資料に基づき説明する。） 287 

南 館 長 （別紙資料に基づき説明する。） 288 

委 員 長 説明が終わりました。 289 

 質疑ありますか。 290 

（なしの声あり） 291 

委 員 長 報告済みといたします。 292 

         ９番、滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書について説明を 293 

お願いします。 294 

 （９）滝川市教育委員会の活動状況に関する点検・評価報告書について 295 

中川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 296 

委 員 長 説明が終わりました。 297 

 質疑ありますか。 298 

渡  邊 すごい評価をされていて、Ａという評価が全体の７割近くを占めていると思う 299 

のですけれども、その中で全てにおいて課題も全部載せており、課題をこうい 300 

うふうに提起しているのですけれども、具体的にどのように対応していくかと 301 

いう、そういう方向性、姿勢がこの概要だけではわからないので、総合的に高 302 

評価に結びついたという判断でよろしいのかどうか伺います。 303 

中川課長 個々それぞれの評価の観点というのは全てが同じではないのですが、我々とし 304 

てはそういった課題も含めて今後それをさらにいいものに、よりよいものにす 305 

るような方向性が描けるような課題については、もちろんそれはプラスとして 306 

翌年度に反省として反映させていくということで、点検評価のときも外部委員 307 

さんにはご説明をして、最終的には判定といいますか、我々の評価がいいか悪 308 

いかのご意見をいただいたところでございまして、そういったことも加味して 309 

ＡとかＢとかという評価をさせていただいています。 310 

渡  邊 外部委員さんの評価というのは、建設的な意見というのは出されるという解釈 311 

をしてよろしいですか、外部委員の見解というものが出されるのか伺います。 312 

中川課長 もちろんそれぞれの分野から５名の方にご出席いただいて、それぞれの立場で 313 

ご発言いただいています。ですから、辛口の意見、例えば社会教育施設の関係 314 

であればそういったこともおっしゃっていただいていますし、それにつきまし 315 

ては我々も毎年予算の確保ですとか財源確保も含めて努力していきますという 316 

ことでお答えさせていただいているところでございます。 317 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 318 

柴  田 評価しました、こういうことになりましたということは聞いても聞かなくても 319 
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はっきり言っていいのです。問題は、これをどうやって次の予算に反映させて 320 

いくのか、そこが一番重要なところであって、せっかくこういう外部評価を使 321 

って提案され、提言されている内容について、きちっと現場に対してこれらの 322 

意見を踏まえて改善していく、このことが重要だと、私は多分昨年も申し上げ 323 

たと思うのですが、そのことをあえてもう一度お伝えしておきます。これに対 324 

する答弁は要りません。 325 

         それと、もう一つ、安全、安心な学校づくりの推進、年度をまたいだからＢだ 326 

とさっき説明があったのですが、それと同じ理屈でいけば市立高等学校の充実、 327 

確かに外部評価についてはよかったのかもしれないけれども、見たとおり雨漏 328 

りが頻繁に起こって、一部教育活動に支障が出ているのにＡだというのは、こ 329 

れは私は納得できないのです。教育活動に支障が出るような教育環境であると 330 

いうことを考えれば、これは決してＡという評価というものではなくて、それ 331 

を真摯に受けとめて、なるべく早急にそういった教育環境の整備を行っていく 332 

というふうに変えていかなければいけないことですから、このことについては 333 

１点私のほうから強くご指摘を申し上げておきたいと思います。何かあればお 334 

願いします。 335 

舘 部 長 昨年もご指導いただいたところでありますけれども、教育委員会はこういう制 336 

度で評価いただいているということで、市長部局もかつては点検、評価して、 337 

反省して、次の年度にどう施策を反映させるかというところもあったのですけ 338 

れども、昨今教育委員会としてはこれをバックボーンとして、予算獲得とかこ 339 

の評価をもとに施策展開していくということでやっています。ただ、施設の老 340 

朽化については、必要な部分については予算の範囲の中で努力しているところ 341 

ですけれども、委員さんおっしゃるとおり一部スピードが遅いという部分もあ 342 

ろうかと思いますので、ご指導いただいたとおりしっかりと進めていきたいと 343 

思っています。また、加えて言うならば、学校現場も必ず年度の反省をして次 344 

の年に向かっていくということで現在やられております。そういったことでは、 345 

教育委員会のこの制度はいろんな部分で市民の皆さんのご理解いただきながら 346 

進めていけるツールかなと思っていますので、しっかり考えてやっていきたい 347 

と思っています。 348 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 349 

（なしの声あり） 350 

委 員 長 報告済みといたします。 351 

         10番、学校給食モニタリング事業について説明をお願いします。 352 

 （10）学校給食モニタリング事業について 353 

中川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 354 

委 員 長 説明が終わりました。 355 

 質疑ありますか。 356 

渡  辺 セシウム134と137については不検出ということですが、これで放射性物質の心 357 

配がないというのはいかがなものか。ストロンチウムを初めとして別の物質の 358 

検査については道教委ではどのような見解を示しているのか伺います。 359 

中川課長 この検査について、厚生労働省の医薬食品局食品安全部というところがありま 360 

して、そこで例えば放射性セシウムの基準で一般食品は100ベクレルとか、飲料 361 

水は10ベクレルとかという新しい基準があるのですが、それらを説明した新し 362 

い基準の中ではなぜセシウム以外の放射性物質は対象にしていないのかという 363 
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ＱアンドＡがあります。その中では、確かに委員おっしゃるようにストロンチ 364 

ウム、プルトニウム、ルテニウムとかといった放射能を出す物質というのはあ 365 

るのですが、今回の新たな基準の中では半減期が１年以上の今言った放射性の 366 

物質について考慮しているということです。ただし検査の結果がすぐ出るとい 367 

うのはセシウムでないとすぐ鑑定できないという、ほかの物質についてはかな 368 

りの時間がかかり即応性がないということで、そういったものも加味した上で 369 

の100ベクレルとか10ベクレルという食品の基準をつくっているので、心配ない 370 

ということが説明されています。これに基づいて道教委も実施されていると聞 371 

いております。 372 

         以上です。 373 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 374 

（なしの声あり） 375 

委 員 長 報告済みといたします。 376 

         11番、滝川市教育支援センター条例の一部を改正する条例について説明をお願 377 

いします。 378 

 （11）滝川市教育支援センター条例の一部を改正する条例について 379 

吉川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 380 

委 員 長 説明が終わりました。 381 

 質疑ありますか。 382 

（なしの声あり） 383 

委 員 長 報告済みといたします。 384 

         12番、滝川市公の施設の新十津川町民の利用について説明をお願いします。 385 

 （12）滝川市の公の施設の新十津川町民の利用について 386 

吉川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 387 

委 員 長 説明が終わりました。 388 

 質疑ありますか。 389 

（なしの声あり） 390 

委 員 長 報告済みといたします。 391 

         13番、平成24年度全国学力・学習状況調査の結果について説明をお願いします。 392 

 （13）平成24年度全国学力・学習状況調査の結果について 393 

福田主査 （別紙資料に基づき説明する。） 394 

委 員 長 説明が終わりました。 395 

 質疑ありますか。 396 

（なしの声あり） 397 

委 員 長 報告済みといたします。 398 

         14番、滝川市コミュニティセンター条例等の一部を改正する条例について説明 399 

をお願いします。 400 

 （14）滝川市コミュニティセンター条例等の一部を改正する条例について 401 

竹谷課長 （別紙資料に基づき説明する。） 402 

委 員 長 説明が終わりました。 403 

 質疑ありますか。 404 

副委員長 休館日の設定が、月曜日から日曜日に変更するということなのだけれども、一 405 

般的に各種行事というか、館がそういうふうになってきているという実態があ 406 

るのですか。 407 
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竹谷課長 コミュニティセンターが既に日曜日が休館ということですので、ほかのコミュ 408 

ニティセンターに合わせた形で日曜日の休館という形になってございます。現 409 

在日曜日の利用団体につきましては、空手、踊り、カラオケ等で使っておりま 410 

すが、この辺につきましても月曜日に変更するとか他のところを使うというよ 411 

うな承諾もいただいてございます。日曜日が休館になりますが、臨時で開館す 412 

ることもできるということでございます。 413 

         以上でございます。 414 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 415 

（なしの声あり） 416 

委 員 長 報告済みといたします。 417 

         15番、総合福祉センターのあり方について説明をお願いします。 418 

 （15）総合福祉センターのあり方について 419 

竹谷課長 （別紙資料に基づき説明する。） 420 

委 員 長 説明が終わりました。 421 

 質疑ありますか。 422 

柴  田 概要はわかったのですけれども、今の施設は来年の３月までもつのですか、大 423 

丈夫なのですか。そこだけ確認したいのですが。 424 

竹谷課長 建物自体の耐震につきましてはまだ大丈夫でございます。ただ、ボイラーのほ 425 

うがかなり厳しいということではございますが、現在指定管理しているところ 426 

と調整をしながら必要な部分を修繕をしながら、ことしの冬はもたせたいとい 427 

うふうに考えてございます。 428 

         以上です。 429 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 430 

渡  辺 隣接の保健センターとの関係について、それからこれでいけばほとんど総合福 431 

祉センターというのは廃止のような、そういう趣旨の説明のようなのですが、 432 

今後の敷地とか、あるいは再建とか、そういうことについては検討することに 433 

なるのか伺います。 434 

竹谷課長 隣接しております保健センターにつきましては総合福祉センターのボイラーを 435 

使っておりまして、その部分については別にＦＦ式等のストーブを使って今後 436 

対応していくような方向で検討してございます。また、今後の利用についてで 437 

ございますが、跡地については今後の中で検討してまいりたいと考えてござい 438 

ます。 439 

         以上です。 440 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 441 

 木下委員外議員、質疑の内容について述べてください。 442 

木下委員外議員 残りの防衛施設周辺整備助成補助金を戻す関係と、それから今貸し館をしてい 443 

る社会福祉協議会とかそういうところの収入が1,000万円なのかについて聞き 444 

たいと思います。 445 

委 員 長 木下委員外議員の質疑を認める方は挙手願います。 446 

（挙手多数） 447 

委 員 長 挙手多数なので、木下委員外議員の質疑を認めます。 448 

木下委員外議員 それでは、質疑します。 449 

         国庫補助金の関係で防衛施設周辺整備助成補助金の8,400万円の残りの分、まだ 450 

13年残っているということで2,184万円返還するということでしょか。それと、 451 
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貸し館収入で1,000万円があるという考えでいいのですか。そして、支出が2,500 452 

万円で、差し引き指定管理1,542万4,000円が残るということなのか確認したい 453 

と思います。 454 

         以上です。 455 

竹谷課長 ここの収支の収入の1,000万円というのは、これは総合福祉センター全体の貸し 456 

館利用の収入でございます。およそ1,000万円ということです。そのほか、国庫 457 

補助金につきましては、ここの施設は幾つか補助金を使ってございます。ただ、 458 

社会教育施設整備費補助金等につきましては10年経過したものについては有償 459 

で譲渡したり賃貸しなければ返還は発生しないということになってございます。 460 

ですから、今後の使い方によってはほかの部分の補助金の返還も出てくるかと 461 

思いますが、防衛施設周辺整備助成補助金については残年数が13年ということ 462 

でございますので、計算しますとこういう金額になるということでございます。 463 

         以上です。 464 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 465 

 窪之内委員外議員、質疑の内容について述べてください。 466 

窪之内委員外議員 閉館後の総合福祉センターのあり方についてと休日夜間急病センターのあり方 467 

についての２点です。 468 

委 員 長 窪之内委員外議員の質疑を認める方は挙手願います。 469 

（挙手多数） 470 

委 員 長 挙手多数なので、窪之内委員外議員の質疑を認めます。 471 

窪之内委員外議員 総合福祉センターの跡地活用のことを言っていたのですが、こういう危ないと 472 

ころを残してほかに活用するというのか、私は壊して更地にするというふうに 473 

思っていたので、その確認と、更地にするのであれば、いつまでに更地にする 474 

のかの予定をお伺いしたいというのが１点と、いろいろな団体が入っている中 475 

に休日夜間急病センターがあって、ここも移転をするという考えなのか、病院 476 

にそういう機能を持たせる考えなのかのこの２点についてお伺いします。 477 

竹谷課長 ただいま２点ご質問がありました。 478 

         まず、１点目のこの跡地の今後の活用ということでございますが、壊して更地 479 

にするだとか、またはそのまま民間に譲渡するだとか、いろんな方法があるか 480 

と思います。これにつきましては今後の中で検討してまいりたいと、いつごろ 481 

までにということもその中で協議をして進めてまいりたいと考えてございます。 482 

         もう一点の休日夜間急病センターにつきましては、これにつきましても、ほか 483 

に８団体ございますけれども、あわせまして、市立病院の中に入るだとか、他 484 

のまちの中の公共施設もしくは民間の建物の中に入るだとかというのも今後の 485 

中で団体と協議をして進めてまいりたいと考えております。 486 

         以上です。 487 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 488 

 清水委員外議員、質疑の内容について述べてください。 489 

清水委員外議員 将来的なことについて現時点で市民に一定の具体的な説明が必要ではないかと 490 

いうことをお伺いしたいと思います。 491 

委 員 長 清水委員外議員の質疑を認める方は挙手願います。 492 

（挙手多数） 493 

委 員 長 挙手多数なので、清水委員外議員の質疑を認めます。 494 

 495 
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 496 

清水委員外議員 表のほうには将来的には中心市街地活性化の動きに合わせてということで、裏 497 

面には「ハコ」から「機能」へということで、明確に図書館同様中心市街地活 498 

性化の施策とするというふうにうたわれている。これ自体は理解できるものな 499 

のですが、問題はこれが10年先だとかという話か５年先なのかということ。も 500 

う一つは、相手がある話なのか、つまり駅前再開発ビルだとか、あるいは三番 501 

館の入っているビルだとか、こういったところの動向を見ながらとなると、こ 502 

ちらでは全然主体的に決められない話なので、そのあたりのことについては、 503 

危険だから来年いっぱいしか使えませんよと、それともう一つは将来はこうな 504 

るのでとセットで市民に説明しないと納得は得られないのでないかというふう 505 

に思いますが、お考えを伺います。 506 

舘 部 長 この資料の説明にもありますとおり、中心市街地の機能の一つで社会教育活動 507 

の街なかの活動というのは、いつの時代においても市民の皆さんの集客機能と 508 

いうのはどのプランでも描かれているわけでありまして、私どもとしては総合 509 

福祉センターのあり方を考えるに当たって、今議員さん将来的にというのは10 510 

年先、20年先ではないかという話もありますけれども、市全体として街なかを 511 

考えて今進んでおりますので、私どもとしてはすぐにでも明確に市民の皆さん 512 

に説明をして、今総合福祉センターにかわり得る場所とか、そういったものを 513 

ご説明したいところでありますけれども、当分の間はそういった部分の方針が 514 

固まるまでは市民の皆さんに頭を下げて、既存の施設でできませんかというこ 515 

とでこれからお願いして歩きますので、将来的な10年後、20年後という話では 516 

ないと教育委員会では考えております。ただ、街なかの部分については、市全 517 

体の問題でありますので、それについても別にストップしているわけでござい 518 

ませんので、教育委員会としてはいい話があれば一緒になって考えていきたい 519 

と考えております。 520 

清水委員外議員 駅前再開発ビルと３―３地区というのが両方とも古いですから。だから、ここ 521 

の建てかえというか、土地にというのが誰でも考えることなのだけれども、そ 522 

こにこだわるのか、こだわらないのかということをこだわらないということで 523 

あれば３年、５年先というのは見えるのだけれども、そこをもう一度お聞きし 524 

ます。 525 

舘 部 長 この場でお答えする内容ではないかと思いますけれども、私どもこれまで市が 526 

進められております街なかという部分については例えばベルロードを中心とし 527 

た街なかと、当然総合福祉センターも街なかなのですけれども、先ほど来から 528 

説明しておりますとおり、施設的に改修しても相当な費用がかかる。それから、 529 

改修した後も長寿命化が望まれるのかということを考えますと、やはり他にこ 530 

の機能を求めたほうがという判断で今考えております。私どもが考えているの 531 

は、街なかというのはやはり街なかでございますので、総合福祉センターも街 532 

なかではあるのですけれども、市全体の中心市街地活性化、街なかという部分 533 

ではやっぱりベルロード周辺になるのかなと現在では考えております。 534 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 535 

（なしの声あり） 536 

委 員 長 報告済みといたします。 537 

         16番、滝川市美術自然史館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例に 538 

ついて説明をお願いします。 539 



 

１１ 

 

 （16）滝川市美術自然史館条例及び滝川市郷土館条例の一部を改正する条例に 540 

ついて 541 

中塚館長 （別紙資料に基づき説明する。） 542 

委 員 長 説明が終わりました。 543 

 質疑ありますか。 544 

（なしの声あり） 545 

委 員 長 報告済みといたします。 546 

         17番、滝川市森のかがく活動センター条例を廃止する条例について説明をお願 547 

いします。 548 

 （17）滝川市森のかがく活動センター条例を廃止する条例について 549 

中塚館長 （別紙資料に基づき説明する。） 550 

委 員 長 説明が終わりました。 551 

 質疑ありますか。 552 

（なしの声あり） 553 

委 員 長 報告済みといたします。          554 

 ２．第１回定例会以降の調査事項について 555 

委 員 長 それでは、第１回定例会以降の調査事項について、別紙調査項目のとおり確認 556 

いたしますが、よろしいですか。 557 

（異議なしの声あり） 558 

委 員 長 別紙調査項目のとおり決定いたします。 559 

 ３．その他について 560 

委 員 長 その他についてありますか。 561 

（なしの声あり） 562 

         事務局ありますか。 563 

（なしの声あり） 564 

 ４．次回委員会の日程について 565 

委 員 長 次回委員会の日程について、正副委員長に一任いただくことでよろしいですか。 566 

（異議なしの声あり） 567 

委 員 長 以上で第20回総務文教常任委員会を閉会いたします。 568 

         ご苦労さまでした。 569 

閉  会 １５：１８ 570 

 571 


